

**PENGEMBANGAN MEDIA LOOSE PARTS POM-POM PIPA
BERHITUNG (POMPITUNG) UNTUK MENSTIMULASI
KEMAMPUAN BERPIKIR SIMBOLIK DI RA NU AL-FALAH
TANJUNGREJO**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana Strata I (SI)
Dalam Bidang Pendidikan Islam Anak Usia Dini**

**Oleh:
Nur Ainun Nihayah
NIM 1910410037**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKUL TAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN ISLAM ANAK USIA DINI
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : NUR AINUN NIHAYAH
NIM : 1910410037
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Islam Anak Usia Dini
Judul : Pengembangan Media Loose Parts Pom-Pom Pipa Berhitung (POMPITUNG) untuk Menstimulasi Kemampuan Berpikir Simbolik di RA Al-Falah Tanjungrejo

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 16 Februari 2023 sampai dengan 08 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 08 Mei 2023



Dr. H. Mohammad Dzofir, ,M.Ag.
NIP. 197311011999031004



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Nur Ainun Nihayah/1910410037

Fakultas/Prodi : Tarbiyah/PIAUD

Judul : **Pengembangan Media Loose Parts Pom-pom Pipa Berhitung untuk Menstimulasi Kemampuan Berpikir Simbolik di RA NU Al-Falah Tanjungrejo**

Telah diujikan pada **5 Juni 2023** dan dinyatakan **Lulus** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Masturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Penguji I	07/06/2023	
<u>Ahmadi, S.Ag., M.M.Pd.</u> NIP. 197006072006051002 Dosen Pembimbing II	06/06/2023	
<u>Pasiningsih, M.Ed.</u> NIP. 1988041920201122007 Sekretaris Sidang/Penguji III	07/06/2023	
<u>Dr. H. Mohammad Dzofir, M.Ag.</u> NIP. 197311011999031004 Dosen Pembimbing I	07/06/2023	
<u>Dzulfikar Sauqi Shidqi, M.Pd</u> NIP. 199403052020121012 Dosen Pembimbing II	08/06/2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	08/06/2023	



SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Nur Ainun Nihayah NIM 1910410037 menyatakan dengan sesungguhnya skripsi ini:

1. Seluruhnya memang karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun
2. Tidak diberi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penelitian skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 8 Mei 2023

Yang Menyatakan



Nur Ainun Nihayah

NIM. 1910410037

MOTTO

“Live and Learn”

Selama kamu diberi nafas oleh sang pencipta, selama itulah kamu harus tetap belajar kapanpun, dimanapun dan dengan siapapun.

اطلبوا العلم من المهد الى الهد

“Tuntutlah Ilmu sejak dari buaian sampai liang lahat” (HR. Bukhori)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbil'alamiin, puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rizki, nikmat, rohmat, taufiq serta hidayah Nya kepada penulis untuk dapat menyelesaikan tugas akhir strata satu. sholawat serta salam semoga senantiasa tercurah kepada nabi Muhammad SAW yang selalu dinantikan syafaatnya di yaumil akhir. Pada kesempatan yang berbahagia ini perkenankanlah saya mempersembahkan dan mendedisikan karya tulis saya kepada:

1. Ibu saya, ibu ngatini yang selalu memberikan segenap kasih sayang, dukungan serta do'a-doanya sehingga dapat menyelesaikan tugas akhir ini.
2. Seluruh keluarga saya yang selalu mendukung dan memberikan semangat untuk terus berholabul ilmi.
3. Program beasiswa bidikmisi yang telah mengantarkan saya menyelesaikan Pendidikan.
4. Ma'had Al-Jami'ah IAIN Kudus
5. RA Al-Falah Tanjungrejo



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ	A/a
ث	S/s	ض	D/d	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Madd	
خ	KH/kh	ع	'A/'a	ء	A/'a`	بَا	Bā
د	D/d	ع	'A/'a	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكِيّ	falaky
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالَمِيّ	alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqaf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara`a	الْفُرْعُ	al-furu`	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi
قَرَاءَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qada`	الشَّمْسُ	Al-syams	شَيْءُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai		Kata Majemuk dipisah		Ta' Marbutah			
جَمَالُ الدِّينِ	Jamaluddin	جَمَالُ الدِّينِ	Jamal al-din	سَاعَةٌ	sā'ah		

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmannirrahiim alhamdulillah rabbil 'alamiin, segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan hidayah, taufiq, serta rahmat-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi ini dengan judul “Pengembangan Media Pembelajaran Pom-Pom Pipa Berhitung (POMPITUNG) untuk Menstimulasi Kemampuan Berpikir Simbolik Anak di RA Al-Falah”. Shalawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW, semoga kita semua nantinya diakui sebagai umat dan juga mendapat syafaatnya di yaumul akhir. Aamiin.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi jauh dari kata sempurna, Karena kesempurnaan hanyalah milik Allah semata. Penyusunan skripsi ini tidak lepas dari bimbingan, arahan, dukungan, motivasi dan inspirasi dari beberapa pihak dilingkungan penulis. Selain itu, skripsi ini disusun dalam rangka memenuhi syarat dan tugas untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) di Institut Agama Islam Negeri Kudus. Skripsi ini tidak akan terselesaikan tanpa adanya pihak yang membantu dan membimbing. Oleh karena itu, saya ucapkan terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor IAIN Kudus dan seluruh civitas akademika di Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah, Ibu Novita Pancaningrum, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini, serta seluruh dosen Program Studi PIAUD dan staff di lingkup Fakultas Tarbiyah yang telah memberikan dukungan, semangat dan pengetahuan selama masa perkuliahan.
3. Dr. H. Mohammad Dzofir, M.Ag., selaku pembimbing I dan Dzulfikar Sauqy Shidqi, M.Pd., selaku dosen pembimbing II yang telah membimbing peneliti dari awal proposal hingga akhir skripsi ini, Terimakasih telah meluangkan waktunya untuk memberikan bimbingan, arahan, ilmu pengetahuan serta pengalaman selama penyusunan dan penyelesaian skripsi ini.
4. Dr. H. Saiful Mujab, M.S.I., serta para pengasuh dan staff yang menjadi orang tua saya selama di Ma'had Al-Jami'ah IAIN Kudus. Berkah ilmu dan ridho dari beliau-beliau selalu saya harapkan dalam mengiringi perjalanan menyampaikan ilmu.
5. Maria Ulfa, S.Pd., dan seluruh jajaran guru dan seluruh peserta didik RA Al-Falah yang telah memberikan izin, bantuan serta partisipasinya untuk saya melakukan penelitian ini.

6. Ali Mahsun (alm) dan Ngatini selaku kedua orang tua saya, Amanatus Sholihah dan Umdatul Millah sebagai kakak, dan seluruh keluarga besar saya yang telah memberikan do'a dan dukungan hingga skripsi ini dapat terselesaikan.
7. Sahabat sekaligus keluarga besar Mahasiswa Bidikmisi Angkatan 2019 dan Musyrif-musyrifah Ma'had Al-jami'ah IAIN Kudus.
8. Keluarga besar program studi PIAUD Angkatan 2019 yang selalu bersemangat berproses bersama, tidak lupa pula teman-teman lintas prodi dan fakultas yang tidak dapat saya sebutkan satu per satu.
9. Teman-teman PPL di RA Al-Falah dan KKN Desa Sukosono yang telah memberikan warna dalam masa perkuliahan
10. Seluruh penulis buku dan peneliti hang karya yang namanya tercantum pada sitasi skripsi ini.
11. Sahabat saya Hikmatun Nadia dan semua pihak yang telah mensukseskan kegiatan penelitian dan membantu yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu.
12. Diri saya sendiri yang mampu bertahan hingga akhir melewati berbagai macam lika liku luka perskripsian.

Dengan penuh kesadaran penulis berterima kasih kepada seluruh pihak yang terlibat dan dengan tangan terbuka menerima kritik dan saran yang membangun, sehingga karya tulis uni dapat bermanfaat kepada siapapun. Aamiin

Kudus, 8 Mei 2023

Nur Ainun Nihayah